

LA REVISTA

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR Y PROPIETARIO: ADAN GARCIA

AÑO IV

San José, Costa Rica, viernes 13 de junio de 1902

NUMERO 882

ENRIQUE PUCCI

OFICINA

de Información y Consulta sobre Empresas Agrícolas é Industriales, posibles en Costa Rica.

AMÉRICA CENTRAL

San José.—Calle Central Norte
Número 117.

Rubber banana cacao

ESTA OFICINA atenderá los informes que se soliciten de afuera del país.

Propondrá al Exterior las Empresas que se le encomienden.

Recibirá órdenes de compra y venta de fincas.

Aceptará representaciones y comisiones, tanto Agrícolas é Industriales como del Comercio en general.

Tiene corresponsales en la República, en los puertos de Limón y Puntarenas; y en el Exterior en las ciudades de San Francisco y Los Angeles (California). en New Orleans, New York, Boston y Chicago.

F. E. PARRAGA Y CIA.

UNICOS IMPORTADORES DEL

COGNAC

RENAULT & Cie.

Este Cognac, premiado con medallas de oro en varias exposiciones, es el favorito de las personas de la nobleza del dinero y un poderoso agente de la salud, recomendado por los médicos.

El que lo pruebe no tomará otro que El Cognac Renault y Cia.

Pídase en todas partes.

MUSICA barata ofrecemos en esta oficina á los pianistas.—Tenemos un variado repertorio.—Precios de situación.

RAFAEL MEZA N.

CIRUJANO DENTISTA

Oficina, calle 22 Sur, 25 varas al Sur de la puerta principal del Teatro Nacional.

Especialidad en trabajos de puentes, coronas, y calzas de oro, platino, marfil y porcelana, etc., en dentaduras artificiales con y sin plancha, y en extracciones absolutamente sin dolor.

Garantiza todos sus trabajos siendo sus precios los más módicos.

MANUAL

DE AGRICULTURA TROPICAL

por NICHOLLS

Trad. por Enr. Pittier en unión de D. Manuel Aragón y J. A. Facio.

C. 2-30

Libreria de Antonio Lehmann

LA REVISTA

EDITOR RESPONSABLE,

ADAN GARCIA

Redacción: Calle 18, Sur, n° 184

Apartado, Correo n° 177

CONCRETEMOS

EL PUNTO

Aún no sabemos á ciencia cierta cuál es la escuela predilecta del Director de *El Debate*, pero, á pesar de ello, podemos asegurar que si interpreta fielmente las ideas y sentimientos que animan al escritor colombiano de quien parece haber tomado todos los datos que le han servido de base para sus artículos, ha de concluir declarándose en contra del Decreto que últimamente aprobó el Congreso y sancionó el Poder Ejecutivo.

Debemos significar al señor Selva que Inglaterra no es la única que practica el libre cambio, puesto que Holanda también sigue el sistema libre-cambi-ta.

Veamos ahora como se expresa el escritor colombiano, á cuyas ideas se adhiere tanto el Redactor de *El Debate*. Helas aquí: los ce-

reales que produce Inglaterra son insuficientes para dar alimento al pueblo británico, y que ninguna protección necesita ese grupo de artículos cuya demanda es superior, en mucho, á la oferta. ¿Sabe el señor Selva lo que quiere decir eso? Si ó no. Si su constestación fuere afirmativa como no puede menos que serlo, ha de convenir con nosotros que si dicho escritor colombiano estuviese en estos momentos en Costa Rica, condenaría la actitud del Congreso acerca del proteccionismo en un país que no produce lo suficiente para el consumo interior.

Dado lo mucho que llevamos escrito sobre este punto no quisiéramos extendernos más en ideas generales; pero como encontramos algo en los artículos que examinamos que no se halla de acuerdo con la verdad histórica, es deber nuestro aclarar este particular, poniendo de manifiesto que la teoría del proteccionismo establecido en Francia por el ilustre Colbert, la cual consiste según dijimos hace poco en este Diario: *En imponer derechos protectores á los artículos extranjeros fabricados, y rebajar cuanto sea posible los derechos de las primeras materias y exportaciones de productos nacionales.* Mr. Thiers no hizo más que intentar en 1872 llevar otra vez á la práctica el proteccionismo de Colbert, lo cual no pudo conseguir por ha-

óerse impedido los tratados comerciales que Francia había celebrado con las potencias europeas en el término de 32 años, desde el de 1860 celebrado con Inglaterra, que aplaudió todo Europa, y que la hizo entregarse de cierto modo en brazos del libre cambio hasta 1892, en cuyo año cayeron en Francia los tratados comerciales para inaugurar nuevamente su política proteccionista, hácia la cual volvió casi toda la Europa continental. Pero, cuál fué el origen de esta reacción? Únicamente los Estados Unidos de Norte América por sus tarifas extravagantes redactadas en 1866.

El referido escritor colombiano, que la verdad sea dicha, nos parece que no será ningún tonto, comprende que la Gran Bretaña hace bien en rebajar los derechos de los artículos de primera necesidad, y si él no adopta el mismo sistema para su país, (Colombia) depende solamente de que no quiere ver al Gobierno colombiano en apuros, puesto que los derechos de importación constituyen una de sus principales rentas; pero muy buen cuidado ha tenido el referido escritor de abogar por subir el aforo hasta cinco y diez veces más sobre los artículos de consumo general, como han hecho recientemente en Costa Rica, sin el país llegar á producir ni la milésima parte de lo que se necesita para dar abasto al pedido del interior.

Manuel N. Fernández.

ASUNTOS LOCALES.

DE SAN RAMÓN

Juzgado de 1ª Instancia

La remoción de don Alfredo Rodríguez como Juez de este circuito, ha sido justamente sentida por la generalidad, pues es una de esas personalidades que por sus méritos indiscutibles son acreedoras á general estimación y simpatía.

Jefatura Política

Hemos sentido la separación del señor Salas de tan importante puesto, y á la vez celebramos la acertada elección hecha en don Ramón Araya B.

El señor Araya fue obsequiado con una retreta el día mismo que se recibió aquí la Gaceta en que se le nombraba Jefe Político, y felicitado por importantes vecinos.

Instrucción Pública

La apreciable señorita Gregoria Córdoba, maestra del Rosario, jurisdicción del Naranjo, ha sido trasladada á la escuela de Santiago Sur de este Cantón.

Tenemos noticia de que la Junta del Rosario insistió en que continuara la señorita Córdoba en aquel puesto, motivo por el cual los vecinos de su nueva escuela están muy contentos.

Reciba la señorita Córdoba nuestra felicitación muy sincera.

Fiscalía

Se nota alguna ansiedad por saber en quién recaerá el nombramiento de Agente Fiscal, dada la renuncia del actual don Alfonso Mora.

Orden y seguridad Pública

Cuatro policías y un sargento es un cuerpo demasiado pequeño para comisiones y vigilancia de esta población; á veces hace falta la policía para algún cumplimiento, y no parece, por andar en otras diligencias de su cargo.

B. NITO.

Junio de 1902.

DE TODO

[Continuación]

El pueblo da para bailar en el Nacional, ese mismo pueblo paga sueldos á sus gobernantes; sueldos crecidísimos no en relación con el estado económico y con la significación del país; pues bien, á ese mismo pueblo se le quita una miserable escuela que cuesta de 40 á 45 colones al mes!

¿Y el precepto de nuestra Constitución política que dice: "la instrucción será costeada por la nación?"

¡Es apenas creíble que en plena luz del siglo XX haya quien, de una plumada, permita la clausura de una escuela!

El Liceo, Colegio Superior de Señoritas, Instituto Físico Geográfico, Escuela de Bellas Artes, Escuela de Música, y Cuartel de Caballería, son instituciones inconstitucionalmente existentes.— Hay en eso un abuso marcadísimo de los fondos nacionales; así como lo hay en quitar el pan intelectual á un caserío cualquiera.

Costa Rica necesita vida nueva, netamente nueva, jóvenes patriotas y de buena voluntad para que impriman acertada y valiente dirección á los complejos negocios del Estado.

Una nueva era de gobierno se ha iniciado y ya veremos si nuestros trabajos, las mil esperanzas que se han forjado al calor de tantas ilusiones, tantos propósitos buenos, encallarán en las conveniencias de círculo ó de partido. Convencidos estamos de que el Jefe supremo de la nación y ese Congreso, vienen desligados de compromisos, pues son la feliz resultante de una transacción que no está obligada á transigir legal ni ilegalmente, con nada malo y nocivo.

Vida nueva, abajo las influencias; selección de personas honradas é idóneas de todos los bandos políticos que lucharon como buenos por la salud de la patria, ahí está el gran secreto para hacer una Administración feliz y tranquila, sin tropiezos para el bien general y para el particular de cada ciudadano.

Bien sabido es que el señor Esquivel posee un corazón noble y generoso: que lo confirme, pues tiene ocasión para ello, conservando aquellos empleados que en realidad de verdad, lo merezcan y reponiendo los zánganos de la colmena con los hombres más dignos y más honrados de ambos bandos políticos aunque se trate de aquellos que estorbaron la hoy triunfante candidatura Esquivel.

Que no suceda de esta vez como acontece en Norte América en casos análogos en materia de puestos públicos, pues éstos son allí generalmente el botín del partido victorioso.

El advenimiento de la paz y del progreso en Costa Rica, deben saludarse con un estrecho abrazo de todos sus hijos desinteresados. Ese es mi sentir.

Fidel Calvo.

Heredia, Junio de 1902.

CRONICA MENUDA

Es justo

Hemos sido informados de que se ha prentado nuevamente á la consideración del Congreso la solicitud de pensión del popular maestro Fernando Ramírez.

Casi nada hay que decir en apoyo de tal solicitud: la ley, sus importantes servicios prestados durante cuarenta y tres años á la causa de la enseñanza, los antecedentes de otras

pensiones concedidos por vía de gracia; la documentación que lo acredita, y su avanzada edad, hacen esperar que la Cámara dará á este asunto una solución satisfactoria.

Ojalá que así sea.

Se le ha

Concedido el Teatro Nacional—no sabemos por cuantas funciones—á la notable compañía dramática de la cual es empresario el señor don José Vico. La compañía se encuentra en la actualidad en el Teatro Tacón, de la Habana. En ella figuran como partes principales Serradó y la Mary. La prensa cubana hace muchos elogios de esta compañía.

Turno

Para el domingo 15 de los corrientes se prepara uno en la iglesia de San Francisco de Mata Redonda á beneficio de la misma. Se hacen muchos preparativos.

Envenenado

Murió anteayer en El Salvador el caballero nicaragüense don Pedro Calderón. Reciban sus deudos nuestro sentido pésame.

Muy poco

concurrida estuvo la conferencia que el martes dió en el Edificio Metálico el Presbítero colombiano señor Rey. Es una lástima que con tiempo no se anuncien esas cosas. El conferencista habló de la virtud, de la moralidad y del carácter. No pronunció una sola palabra de religión.

El Debate

continúa tratando, sintéticamente, del proteccionismo y del libre cambio. "El espíritu de imitación servil (dice el colega) ha llevado á los legisladores de muchas de las repúblicas americanas á copiar las leyes de otros países, sin fijarse que son inadecuadas." La indirecta no puede ser más directa.

Quién

es ese que sale en "El Debate" de ayer. En vez de un retrato lo que se ve es un manchón. El ejemplar que á nosotros nos tocó no puede ser peor.

Don Ecequías

Marín ha sido nombrado maestro de la Escuela Superior de Varones en lugar de don Manuel Vargas R. Lo celebramos. Marín es loco por la enseñanza. Para él no hay nada como el magisterio.

El Señor

Don Ricardo Alvarez, de Grecia, se ha servido participarnos

su próximo enlace con la señora Rosa Chávez. Le agradecemos su atención y nos complace en desearle eterna luna de miel.

ADAN GARCIA

PASANTE DE ABOGADO
Y
NOTARIO PUBLICO

Despacha en la oficina de
La Revista
Los miércoles en Heredia
casa de habitación.



En nombre de la Humanidad.

Desde Sonsonate escribe á los señores Scott y Bowne el buen doctor Daniel Aranz:

Con mucho gusto me dirijo á ustedes para manifestarles que durante diez años de práctica médica he usado la "Emulsión de Scott" de Aceite de Hígado de Bacalao con hipofosfitos, preparada por ustedes, obteniendo siempre el éxito apetecido, por lo cual, en nombre de la humanidad doliente, doy á ustedes los más expresivos agradecimientos.

CABLES

Valparaiso, 10. Se anuncia que el Gobierno gastará 40 mil libras esterlinas para completar el ferrocarril transandino entre Chile y Argentina. También unirá los hilos telegráficos y establecerá servicio barato entre los dos países.

Londres, 10. El muy Rev. Arturo F. Ingraunn, Obispo de Londres, anuncia que la Reina Alejandra obsequiará con un te á 10 mil sirvientes domésticos con motivo de la coronación de Eduardo VII. Cada sirviente será presentado con una medalla gravada con las cabezas del Rey y la Reina.

New York, 10. Cambio francés 25 fr. 22 cs. Cambio alemán sin variar.

Londres, 10. Procedente de París llegó á Dáver el Rey Leopoldo de Bélgica; va á Londres para asistir á la coronación del Rey. El primer Ministro de Nueva Zelândia ha llegado á la isla de Madera en viaje para Londres. Asistirá á las fiestas de la coronación. En un *entreviú* dijo que hubiera preferido condiciones de paz más rígidas en Sur Africa. Vease lo que son las testas coronadas [de humo.]

Lak Park Minn, 10. Un ciclón barrió un condado; arrojó diez granjas y mató diez personas.

Londres, 10. Un oficial americano está enganchando hombres para la guerra en Filipinas. Los hombres que escoge son los veteranos que están regresando del Transvaal. Ya no hallan qué hacer los yanquis. Quien sabe si con soldados ingleses, podrán vencer á los valientes filipinos. La semana entrante se interpelará al Gobierno á este respecto.

Berlín, 10. La salud del Rey Alberto de Sajonia ha mejorado lo suficiente para permitir que se disuelva el gabinete. Qué torgueados viven los reyes! Les dá un

catarro ó se descomponen del estómago y hasta el cable se ocupa de ellos haciendo resonar sus nombres hasta en la gurepera del mundo!

Pretoria, 10. Después de la rendición de los boers los ingleses no hallan que hacer para congraciarse con sus enemigos. Los están tratando como verdaderos hermanos. Al pasar por el tren les obsequian con sus tazas de café y tostadas. Los boers critican de modo desfavorable á sus aliados extranjeros, excepto á los americanos del Norte. Dicen que los alemanes solo servían en campaña para golpear el lomo de los caballos que montaban. Hacen mal los boers en expresarse así.

EN la famosa Zapatería de don Rafael Casasola, situada en la avenida 4ª E., cien varas al O. de la casa de los Leones, hay á la orden de su numerosa clientela calzado desde el barato precio de **¢ 2-50**, hasta del más lujoso valor; preparado por operarios especiales, peritos en el ramo y activos para dar cumplimiento á los encargos. Cuenta también con materiales de lo mejor que hay en el país. Especialidad en zuelas y pieles. Esta Zapatería tiene en el Mercado de esta ciudad un expendio en el que se vende el calzado más barato que los demás y hecho á la última moda.

VÍCTOR TREJOS

PASANTE DE ABOGADO

Despacha en la oficina del Licenciado don Matías Trejos.

¿Ha Oído Ud. Hablar de Ella?

Seguramente que no es la primera vez que oye Ud. decir EMULSION de SCOTT, pero quizás tenga una idea vaga y errónea que es aceite de hígado de bacalao con su mal olor y sabor y demás repugnantes características. Es, en efecto, aceite de hígado de bacalao, el más puro y el mejor del mundo, pero convertido en una emulsión tan grata al paladar, que todos pueden tomarla. A los niños les gusta, y piden más.

LA EMULSION DE SCOTT

se parece á la leche, y nutre el cuerpo demacrado del niño, el adolescente y el adulto, mejor que la misma leche ó cualquier otro alimento. Andan por esos mundos de Dios muchas "imitaciones" que pretenden ser "tan buenas como" la Emulsión de Scott, reconociéndola así como modelo digno de emulación; pero esas pretensiones son infundadas. La experiencia de 25 años ha demostrado que la Emulsión de Scott es inimitable.

Los hipofosfitos combinados con el aceite de hígado de bacalao redoblan su eficacia, siendo así que tonifican el sistema nervioso y dan fuerza á todo el organismo.

SCOTT & BOWNE, Químicos, New York.

Rehúsen las imitaciones y las "preparaciones sin sabor" y "vinos" llamados "preparaciones de aceite de hígado de bacalao" pero que no lo contienen.

¡ BREVA ! ¡ BREVA !

POR fin ya llegó la renombrada marca **Keystone**, de tanta fama en los Estados Unidos. Se avisa á las personas de buen gusto.

¡ A 25 colones CAJA !

Unico depósito La pulpería del CARMEN de

Napoleón Solano

AGENCIA GENERAL DE PUBLICACIONES
- Librería y Papelería de Iglesias Hnos. -

Calle Central, Norte, n° 88.—Apartado n° 170.

Útiles para las escuelas, Papelería y objetos de escritorio

Llegan por correo semanalmente obras nuevas de los mejores autores.

Suscripciones á obras de todas clases y á periódicos de todas partes

VICENTE CASTRO

DENTISTA

Despacha en su oficina.— Calle de Catedral 200 varas al sur del Parque.
Dentaduras esmeradas.—trabajo garantizado. Precios módicos.

ATENAS

Es indiscutible que el clima en la República no lo hay que supere al de esta Villa. Mejor que el suscrio puede atestiguarlo, cualquiera de nuestros medicos. Aquí, pues, vendo en condiciones ventajosas para el comprador, un negocio de Vinatería, Pulpería y demás artículos de consumo diario, junto con un magnífico billar. Para calcular la clientela de dicho establecimiento, baste decir que tiene más de veinte años de abierto, habiendo ido cada día en aumento el número de sus favorecedores. En esta misma Villa tengo establecido el famoso.

HOTEL EUROPA

Y su módica tarifa es como sigue:

Servicio completo por día	3-00 colones por persona
id. id. id. semana	17 00 id. id. id.
id. id. id. quincena	30 00 id. id. id.
id. id. id. mes	50-00 id. id. id.

Las habitaciones están convenientemente ventiladas y decentemente amuebladas; y en cuanto á los alimentos se garantiza el aseo y buena calidad.

Para cualquier demanda, ya sea por compra del negocio ó por servicio de hotel, dirigirse á su propietario.

Ramón Araya V.

Atenas, Mayo, 1902.

LA JOSEFINA

Esta acreditada Panadería se esmera cada vez más en la elaboración del Pan y Galletas, empleando para ésto, buenos operarios y agua filtrada, para dar así un pan de excelente calidad, el que ofrece á bajo precio. **Alberto Odio**

SE VENDE un **PIANO** metálico fábrica "Apollo", Dresden

—En esta Oficina informarán.—

Francisco Gerdión

Relojero Suizo

Avisa á sus clientes que ha trasladado á Puntarenas y que el frente del taller que tenía establecido en Heredia ha quedado su discípulo Don Moisés Flores.

A quien declara competente para toda clase de trabajos de conposición de relojes y máquinas de coser, etc. y lo recomiendo á la confianza del público por su actividad honradez y competencia.

La relojería continua situada como siempre en Heredia, calle del comercio frente á la casa de don JUAQUIN M^o FLORES.

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO—DENTISTA

De la facultad Médica de la República, con treinta años de Práctica ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de su profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur, frente á "La Unión Católica,

AVISO

Hemos conferido poder generalísimo para representarnos en Costa Rica, al señor Don I. D. SASSO.

A. D. STRAUS. & C^o

New York, 9 de enero de 1902

ACADEMIA DE INGLES

DE N. W. CLAUSEN

Calle 18 N. n^o 162.—50 varas al Norte de "Las Ciudades de Italia.

☞ Precio y horas á comodidad

GRAN RESTAURANT MONLUIE

DE JOSE FERNANDEZ

Donde **high life** encuentra el servicio más decente, más político y más sustancioso.

Casi siempre novedades de los platos más especiales y sabrosos que se encuentran en la capital.

RIQUEZA Y VARIEDAD DE MENÚ ☞ CAMAREROS FINOS

— MESA VARIOS ESTILOS —

POR EL LADO DE LA PUEBLA

vendo muy barato, un solar bien situado: también una casa dividida en tres pequeñas que se alquilan en conjunto ó separadamente.

San José, abril 5 de 1902

JOSÉ DURÁN

EN ARRENDAMIENTO.

Contigua al beneficio de don Francisco Montealegre, ofrezco en arrendamiento una casa para una familia regular. Tiene entre otras comodidades, muy buena agua de la cañería y la ventaja del tranvía que pasa entrente. También se puede arrendar el terreno que comprende la finca, que es de una manzana, muy propio para hortaliza.

JOSÉ DURÁN.

EN LAS GEMELAS

finca de don José Durán, que está tras de la Aduana Central, vende diariamente leche acabada de ordeñar, á las dos de la tarde.

San Jose, abril 25 de 1902

500.00 COLONES

Con dos años de plazo, al dos por ciento de interés y con hipoteca á satisfacción se ofrecen 500.00 colones, para más informes, en esta Imprenta.

San Jose febrero de 1902.

RIGARDO KRIEBEL

DENTISTA alemán. ☞ Despacho ☞ Calle 19, Norte, frente á la plaza del Cuartel de Artillería.

HOY HE CONFERIDO

á don Adolfo Cañas poder para que cobre, judicial ó extrajudicialmente, cualquier crédito que á mí ó á mis hijos María Cristina y Juan Rojas Alvarez se nos esté debiendo ó en adelante se nos deba.

El señor Cañas despacha en su casa de habitación, 50 varas al Norte de la del señor Licenciado don Ascensión Esquivel.

San José, 13 de mayo de 1902.

JULIA A. DE ROJAS.

Cleto González Víquez

Avisa á su clientela que ha dejado encargado de su oficina de abogado, al LICENCIADO DON LUIS ANDERSON.

San José, mayo 1902.

DE ALAJUELA

LA NACIONAL

DE

Eusebio Rodriguez Quesada

Esta FABRICA de JABÓN es la única que fabrica este artículo de diversas clases y la que vende más barato.

¡ALERTA!

Ha establecido en esta ciudad, don Fernando Magri, un HOTEL que no deja nada que desear y agregado al hotel una PANADERÍA y TOSTELERÍA al estilo europeo; en la fabricación de estos dos artículos emplea harina de superior calidad.

IMP. LAREVISTA — PROPIETARIO ADÁN GARCIA.